



la Puerta de Toledo se abre a la ciudad

El monumento más emblemático de Ciudad Real, la Puerta de Toledo, se reformará en tres fases que incluirá una nueva rotonda que reordenará el tráfico, una zona peatonal que unirá la Puerta con la calle de Toledo, y la restauración íntegra del monumento

LA VEMOS PRESIDENDO, SEÑORIAL, UNA DE LAS ENTRADAS A LA CIUDAD. Vieja amiga del tiempo, ha resistido el paso de los siglos hasta ser considerada como el monumento histórico más señero de nuestros orígenes. La Puerta de Toledo se prepara para ser restaurada en el marco de un proyecto en el que participan el Ayuntamiento capitalino y la Fundación Caja Madrid. El monumento, declarado Bien de Interés Cultural desde 1915, así como sus alrededores, van a ser remodelados en tres fases.

La primera de ellas ya se está llevando a cabo y está previsto que termine antes de que finalice el presente año. Uno de los problemas que aquejan al monumento es el tráfico denso que soporta a diario, lo que inevitablemente ha afectado a la calidad de la piedra. Para salvar este importante legado del deterioro, se va a dejar la puerta de Toledo fuera de la circulación. Este conlleva necesariamente la reordenación del tráfico con su desplazamiento a una nueva rotonda en la carretera de Toledo.

La nueva rotonda reproducirá la antigua calzada medieval que unía Toledo con Ciudad Real, y que venía a parar a la Puerta de Toledo. La futura rotonda tendrá una banda de rodadura de superficie terrosa que imitará a la de los caminos de aquella época y que apuntará hacia la Puerta. En los laterales se colocarán objetos de interés histórico que puedan aparecer durante las obras de rehabilitación del monumento.

Y para que el monumento histórico luzca más atractivo aún, se están corrigiendo los sistemas de riego y la jardinería, que hasta ahora restaban visibilidad al monumento. Todas estas obras tendrán una inversión de 600.000 euros por parte del Fondo de Inversión Local. En palabras de la alcaldesa, Rosa Romero, "esta actuación responde al interés del equipo de Gobierno por conservar, mantener y preservar nuestro patrimonio, máxime cuando se trata de la Puerta de Toledo, nuestro monumento histórico más emblemático y seña de identidad de nuestros orígenes".

La restauración integral del monumento se hará en una segunda fase prevista para 2010. Las acciones que se llevarán a cabo será el tratamiento de la piedra, quitar humedades e incorporar una óptima iluminación, acompañado de un estudio geotécnico y arqueológico. Ésta será la fase que ejecute la Fundación Caja Madrid con una inversión de 719.000 euros.

La tercera y última fase contempla la construcción de una gran zona peatonal que integrará la Puerta y llegará hasta la Plaza España a través de las calles de Toledo y Altagracia. La financiación de esta fase correrá a cargo del Ayuntamiento con un presupuesto previsto de 1,5 millones de euros. Se espera que todo esté listo para 2011, cuando la Puerta de Toledo vuelva a lucir con el esplendor que se merece.